

¡NUESTRO PARTIDO HA PUESTO AL ALCANCE DEL PUEBLO EL PESCADO DE NUESTROS MARES

Por fin ha comenzado a venderse pescado a cincuenta céntimos. Hasta hace poco su precio era de un colón y muy pocas personas podían comerlo. Hay su posibilidad de consumo se ha ampliado. ¿Por qué? ¿dirá quien desconozca

nuestro línea política. Nosotros que formamos el único partido político de Costa Rica que cuenta con su programa habíamos pedido desde hace mucho tiempo esa rebaja y un poco más. Es aquí donde se palpa la importancia del pro

grama. Fue pues nuestro partido el que contempló esta posibilidad y es a nuestro partido al que se debe que hoy el pescado esté al alcance de un mayor sector de la población. En la línea política del Partido Comunista LUCHA POR

LA AMPLIACION DE LA DEMOCRACIA COSTARRICENSE, dice:

Artículo 14— Disminución de fletes para los artículos de consumo popular (pescado) en el Ferrocarril al Pacífico y en las lanchas nacionales. Gestiones para conseguir las mismas ventajas en el Ferrocarril de Northern.

Esto es ser patriota: poner a disposición del pueblo las riquezas del país, tales como el pescado de nuestros mares! Poner esas inmensas fuentes de bienestar al servicio de un pueblo que necesita alimentarse es hacer Democracia. Esta es la auténtica democracia por la cual luchamos. Pero que no la dejemos al azar de los grandes intereses sino que la transcribimos al papel como parte de nuestro programa a realizar

Un coronel salvadoreño da las gracias al Comité pro-presos de La Habana

Comité Pro-Presos de El Salvador, y demás Presos Políticos de América, Manzana de Gómez N° 341 Habana, Cuba.

Señorita Aída Pelayo, Secretaria General del Comité Pro-Presos.

Muy distinguida señorita:

Acabo de recibir la felicitación amable de ese Honorable Comité, por el digno conducto de Ud. y a todos los miembros de la organización mis sinceros agradecimientos por esta última muestra de solidaridad en nuestro ideal democrático, así como por todas las medidas y propaganda continental que Uds. han efectuado y continúan haciendo en beneficio de los presos políticos de El Salvador y de los demás países hermanos de América.

Mientras estuve prisionero y luego durante el corto espacio de tiempo que me permitieron los detentadores del Poder en mi Patria permanecer en San Salvador, pude dar me cuenta de la gran popularidad que han adquirido las radiodifusiones que Uds. hacen, así como de la profunda sensación de disgusto que éstas causan en los círculos oficiales. La labor de Uds. ha despertado gran entusiasmo, no solo dentro de nuestro país, sino en los pueblos hermanos, pues casi todo Centro América carece hoy de voz, dentro de sus propias fronteras, debido a los regímenes espúrios que predominan, de modo que Uds. han venido a ser los fieles intérpretes de nuestra rebeldía y anhelos de redención.

En nombre, pues, del pueblo salvadoreño, en nombre de mis compañeros de preso, Coronel Ascencio Menéndez, Carlos Rodríguez, Américo Arias, Teniente González Glower y demás civiles y militares todavía prisioneros, rindo a Uds. mi más hondo agradecimiento y a la vez les manifiesto, que estoy siempre dispuesto a los más duros sacrificios por contribuir en la medida de mis capacidades, a ese grandioso despertar democrático de América, en el que Cuba, como nación hermana y Uds. como compañeros esfor-

zados, están tomando parte tan principal.

El Coronel Menéndez, continúa preso e incomunicado, lo mismo que Carlos Rodríguez y Glower. El compañero Arias se encuentra confinado en un pueblecito, puerto oriental de la República, llamado La Unión de donde no puede salir; el General Leitzelar, en la Capital, con la ciudad por cárcel, y son muchos los civiles que están reconcentrados a pequeños poblados del interior de la República.

El gobierno ha fracasado en comprobar los delitos de rebelión que nos imputaba, y en el caso mío quedaron completamente frustradas sus intenciones de llevarme al congreso de guerra que debía decretar mi fusilamiento, pues la opinión pública se hizo sentir de manera evidente a pesar de la mordaza de la prensa, etc. Para que tengan una idea de cómo ha llegado a desarrollarse la situación actual de la República y de los presos políticos así como de la perpetuación de Martínez en el Poder, les refiero los siguientes hechos:

Con motivo de una hoja suelta firmada por la Juventud militar que circuló profusamente en El Salvador protestando por las intenciones, ya evidentes, de Reeleccionismo demostradas por Martínez y sus incondicionales, recibí un día una orden cifrada del propio Presidente de la República en la que se me ordenaba que yo, juntamente con mis subordinados, firmara inmediatamente y la devolviera al Ministerio de Guerra, una protesta que ya venía redactada desconociendo y condenando la actitud de la Juventud Militar, a la vez que dando voto de adhesión al General Martínez.

Como es natural, me negué a firmar esos documentos y por este motivo se me reconcentró a la Capital de la República inmediatamente.

Ya estando en la Capital, se me vigiló constantemente de manera muy ostensible hasta culminar este atropello con un asalto en toda forma contra mi persona, llevado a cabo a ma-

Ecós de la Kermesse democrático - facista

Por pura ignorancia este cronista social dejó de asistir a la hermosísima fiesta que para ayudar a los gobiernos de Inglaterra y Francia, organizaron los filo-fascistas y algunos demócratas costarricenses honrados. Nosotros no en vendíamos que era eso de la Kermesse del Comité Franco-Americano. Ahora después hemos sabido que una Kermesse es lo mismo que un "turno" de los que organiza el padre Valenciano todos los domingos. ¡Bendito sea Dios! Lo que pasa es que los organizadores son personas que han viajado por Europa—como el Dr. Memín Padilla—o por los Estados Unidos como don Modesto Martínez y prefieren usar vocablos extranjeros.

Pero bien, si no pudimos asistir, en cambio un amigo nuestro que se mete en todas partes nos ha contado hasta los últimos detalles de la mencionada fiesta. En primer lugar, tenemos que reconocer que entre este "turno" y las humildes Ferias que organizaban antes los antifascistas y los obreros costarricenses para ayudar a los republicanos españoles hay una enorme diferencia, sobre todo en cuanto a la clase de concurrentes. De esta vez sí reinó el verdadero espíritu democrático: ni diferencias religiosas, políticas, ni sociales; todos unidos en franca camaradería en la lucha por el mismo ideal: católicos, musulmanes, protestantes, ju-

díos etc. Alegaban la fiesta aburguesada señoras de abultados tobillos; aristocráticas y espirituales francesitas; criollas auténticas "pura crema"; y engalladas falangistas españolas. Allí estaban todos los falangistas que se veían en la

Ferías que se organizaron para ayudarle a Franco el protegido de Hitler y Mussolini. El reducido grupito de verdaderos demócratas achucullado en un rincón, trataba inútilmente de explicarse el raro PASA A LA PAG. CUATRO

¿Se va o no se va King-Kong Zelaya

Las últimas y trascendentales declaraciones del Cholo Zelaya, anunciando su propósito de irse del país el día que Mora llegara a ser Presidente de la República, han causado una verdadera conmoción nacional y le han creado una curiosa situación al Partido Comunista. Por un lado hemos recibido un extenso memorial firmado por más de diez mil madres de familia, anunciándonos que si el Cholo ellas están dispuestas a obligar a su esposos, hermanos, primos, etc. a votar contra nosotros. Alegan estas señoras

que ellas son pobres y no pueden pagar "china" para sus revoltosos chiquillos y que hasta el presente momento el Cholo ha sido su salvación y ha significado la tranquilidad de sus hogares. Qué chiquillo no quiere tomar la medicina? ¿Qué otro se empeña en no hacer "pipí" en la bacenilla? ¿Qué el más chico amenaza con romper el fajero a fuerza de berrear? ¿Pues con solo ahuecar un poco la voz y decirles "ahí viene King Kong Zelaya" está arreglado el asunto al anuncio de King Kong Zelaya ha sido para nosotros —nos dicen— el santo remedio

para convertir a los niños más diábolos en mansos corderitos. Tampoco la "damas samaritanas" quieren que Zelaya se marche, pues dicen ellas que fué un magnífico colaborador de su labor filantrópica en la que Zelaya se ganó sus miles de pesillos.

Pero al mismo tiempo que esos memoriales hemos recibido montañas de adhesiones por medio de cartas y telegramas; nos tienen locos con el teléfono, y hay una verdadera romería de ciudadanos frente a nuestras oficinas. De todos los rincones del país y por PASA A LA PAG. CUATRO

MORA VALVERDE

QUE DE OBREROS Y CAMPESINOS

Presidencia de la República

CONVENCION CELEBRADA EL 30 DE ENERO DE 1939

Obreros y Campesinos" volvió a tomar solo su puesto en la lucha